



Sacyl impulsará en Valladolid un instituto biomédico que hará sombra al IBSAL

Sáez confirma que lo propondrá a tres hospitales vallisoletanos para abrir en dos años ■ El consejero asegura que no afectará a la financiación regional de Salamanca

A.B. | SALAMANCA

En plena escalada de crecimiento del Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca (IBSAL) y consolidado como un referente de la investigación científica, el consejero de Sanidad, Antonio Sáez Aguado, opta por el 'café para todos' para exportar el modelo de excelencia científico de Salamanca y trasladarlo a Valladolid a los hospitales públicos del Río Horteiga, Clínico Universitario y Comarcal de Medina del Campo.

Así lo anunció ayer el consejero de Sanidad quien puso la primera piedra para la creación de un grupo de trabajo para la constitución de un Instituto de Investigación Biomédica en Valladolid. En este aspecto calificó como "un plazo más o menos razonable" la puesta en marcha del instituto "en dos años". De hecho, Sáez Aguado recordó que el objetivo del Plan de Investigación Biosanitaria puesto en marcha por la Junta de Castilla y León preveía la puesta en marcha de tres institutos en la Comunidad, aunque por el momento solo se haya constituido el salmantino.

El director del Instituto Carlos III, Jesús Fernández Crespo, encargado de facilitar la acreditación técnica que tan solo tienen 20 institutos en el país —Salamanca es el único de Castilla y León— precisó que el proceso es "meramente técnico en el que el Instituto, en su momento, y en coordinación con la comunidad autónoma designará a los correspondientes auditores para que evalúen". El IBSAL obtuvo la certificación que le permitió dar un salto cuantitativo y cualitativo en 2014 con la presencia de cerca de 600 investigadores y un claro incremento en el número de investigaciones. Hay que recordar que desde la crisis la principal canalización de recursos llega a través de estos centros.

El consejero de Sanidad aseguró ayer a este periódico que la financiación del IBSAL no se verá comprometida con la posible creación de otros institutos, aunque recordó que el 80% de los fondos que obtiene son competitivos. El Consejo de Gobierno concedió el pasado verano una subvención de 702.770 euros dirigidos a estabilizar investigadores y el coste de la unidad de gestión.

Por su parte, el director del IBSAL, Rogelio Sarmiento, mostró su apoyo al impulso de la investigación en otros institutos como el de Valladolid y recordó que la principal fuente de financiación del instituto salmantino son los fondos competitivos. En el primer semestre del año se recaudaron tres millones de euros, uno más de los previstos. De hecho, no prevé que un nuevo instituto redujera la financiación regional.



Dos investigadoras del IBSAL trabajando en uno de los laboratorios. | ARCHIVO

LOS DATOS DEL IBSAL

3

MILLONES DE EUROS

En el primer semestre de este año el IBSAL ya ha recaudado tres millones de euros en proyectos científicos, un millón más de lo previsto, por lo que se espera que el presupuesto del año que viene aumente de forma considerable. Supondría el cuarto año consecutivo de incremento.

600

CIENTÍFICOS

El IBSAL engloba a cerca de 600 científicos salmantinos. Desde 2011, la gran mayoría están englobados en el Instituto de Investigación Biomédica lo que ha supuesto un notable cambio a la hora de recaudar fondos. Tras la crisis, se priman más los recursos a través de los institutos que las ayudas directas.

53

PROYECTOS PÚBLICOS

En 2015, el Instituto facilitó la participación de investigadores en 53 proyectos de financiación pública y 12 de carácter privado. De ellos, 38 son de convocatoria autonómica, 16 nacionales y tres europeos (dos en Hematología y uno en Cardiología). En la actualidad, espera participar en más proyectos referentes.

200.000

EUROS DE ENSAYOS

El Instituto de Investigación Biomédica de Salamanca recibe 200.000 euros anuales por la realización de ensayos clínicos. En los últimos cuatro años, ha registrado cerca de 850.000 euros por estos estudios como otra fuente de ingresos importante junto a las ayudas institucionales y los fondos.

DECLARACIÓN



Antonio Sáez
CONSEJERO DE SANIDAD

"Siempre será mejor disponer de tres institutos de investigación en Castilla y León que de uno"

Sáez Aguado defendió el inicio del proyecto en Valladolid como "respuesta" a la unión de investigadores de los hospitales. Así recordó que en 2011 se propuso la creación de tres institutos, entre los que se encuentra Salamanca: "Siempre será mejor tener tres institutos de investigación en Castilla y León que uno". En este aspecto insistió en que los investigadores "ya compiten" por la obtención de recursos y defendió la necesidad de proyectos compartidos entre hospitales como sucede en los ensayos clínicos multicéntricos. No obstante, señaló la posibilidad de que si surge otro instituto pudieran "competir sin interferirse" dando más peso a cada área específica de referencia.

EL DETALLE

La acreditación

El IBSAL consiguió la certificación en el año 2014 del Ministerio de Economía y Competitividad como Instituto de Investigación. El cambio se notó en el presupuesto al pasar de 2,5 en 2013 a los 4,2 de 2015.